



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/33188

27/04/2018

87146

AUTOR/A: QUINTANILLA BARBA, María del Carmen (GP)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, cabe señalar que el Gobierno evaluará próximamente la efectividad de las medidas efectuadas hasta la fecha, toda vez que velará por promover su eficacia.

Aún existen en nuestra sociedad estereotipos sexistas que contribuyen a mantener y legitimar la violencia de género. Es necesario tomar conciencia de estos estereotipos de género que nos limitan para poder superarlos, aprendiendo a detectarlos desde sus primeras manifestaciones y fomentando nuevos modelos de relaciones personales basadas en valores positivos e igualitarios, de respeto y libertad.

Por otra parte, la adolescencia es una etapa de afirmación de identidad especialmente importante en la que es preciso asentar valores y reconocer conductas nocivas para que no se normalicen ni se repitan en el futuro.

La perpetuación en actitudes de desigualdad, control, abuso o agresión son el germen de la violencia de género extrema en el futuro en sus diversas manifestaciones psicológica, física, sexual, económica o digital, entre otras.

El objetivo es insistir en prevención y en detección precoz de las posibles situaciones de violencia de género que se dan en las relaciones entre adolescentes y en la importancia de que confíen en su entorno y cuenten lo que les está pasando.

Las diferentes campañas realizadas en los últimos años están ayudando a mejorar la concienciación y la implicación de la sociedad ante la violencia de género.

El reconocimiento de la gravedad de la violencia de género en la pareja y de la necesidad de actuar desde la prevención ha hecho necesario estudiar cómo son sus primeras manifestaciones en las relaciones que se establecen en la adolescencia y las graves consecuencias que pueden tener tanto a corto como a largo plazo.



Los estudios realizados sobre este tema, “La percepción de la violencia de género en la adolescencia y la juventud”, “El ciberacoso como forma de ejercer la violencia de género” o la Macroencuesta de 2015, reflejan que la prevención específica de la violencia de género en la adolescencia debe enseñar a detectar sus primeras manifestaciones.

De los datos obtenidos en los últimos estudios sobre la violencia de género en la adolescencia, impulsados por la Delegación del Gobierno para la Violencia de Género, se desprende que se ha producido un incremento de las adolescentes que reconocen haber sufrido situaciones de maltrato por parte de su pareja.

Las mujeres más jóvenes son las que muestran una mayor prevalencia de violencia psicológica de control a lo largo de toda la vida. Así, un 38,3% de las mujeres de 16 a 24 años que han tenido pareja alguna vez en su vida ha sufrido violencia psicológica de control por parte de alguna pareja o ex pareja.

Asimismo, más de la mitad (56,8%) de las mujeres entre 16 y 24 años no percibe la importancia de los hechos sufridos en una relación de violencia de género.

En este sentido se considera imprescindible seguir concienciando sobre la importancia de detectar las primeras manifestaciones del maltrato en las relaciones que se establecen en la adolescencia y las graves consecuencias que pueden tener tanto a corto como a largo plazo.

Para ello se han puesto en marcha una serie de acciones, entre las que destacan las siguientes:

- La difusión de una nueva campaña de prevención de la violencia de género en la adolescencia, que verá la luz en el segundo semestre del año. Estas campañas de sensibilización dirigidas a la población joven y adolescente se vienen desarrollando desde 2014, año en que se lanzó la Campaña “Si tu chico te da miedo: CUENTALO”. En 2017 se lanzó la campaña “Corta a tiempo: El maltrato no llega de repente”.
- La firma del convenio con la Asociación Española de Scouts de España para poner en marcha la segunda edición del concurso “Ponle fin desde el principio”, en el que participaron más de 600 chicos y chicas.
- La firma de un convenio con la Asociación de Mujeres Cineastas y Medios Audiovisuales (CIMA) para la realización de actuaciones de sensibilización dirigidos a la población adolescente, en línea con las piezas audiovisuales contenidas en el material educativo que se puso a disposición de múltiples centros escolares y ámbitos educativos.
- La celebración del Congreso KLIQUERS, en colaboración con la Fundación “Lo que de verdad importa”, contra la violencia de género el 31 de mayo de 2018 en Madrid.

Madrid, 20 de julio de 2018

